

D. Luis Valero de Bernabé y Martín de Eugenio, Marqués de Casa Real

Caballero Gran Cruz de la Orden de Caballería del Santo Sepulcro, Real Maestranza de Caballería de Zaragoza, Real Asociación de Hidalgos.

Dr. en Historia, Cum Laude; Ldo. en Ciencias Políticas y Sociales; Ldo. en Derecho y Abogado; Diplomado Superior en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria por el Instituto Salazar y Castro (CSIC). Diplomado en Heráldica, Vexilología y Ciencias Nobiliarias por el Centro Superior de Estudios del Ateneo de Madrid. Patrono y Profesor de Heráldica del Instituto Español de Estudios Nobiliarios de la Real Asociación de Hidalgos.

Se ha dedicado al estudio de la Heráldica, a la que dedicó su tesis sobre las Características de la Heráldica Española, calificada cum laude. En este campo recibió los siguientes premios: Premio Nacional de Heráldica 2004 de la FEGH, Premio Trelles-Villamoros 2009 de la AAH, Hojas de Roble de RAHE, y Premio Padre de la Gandara 2013 de la AGHG.

Pertenece a 26 Academias e Instituciones Culturales españolas, belgas, italianas, portuguesas e iberoamericanas. Ha publicado 12 libros y más de 300 artículos, ponencias y conferencias en temas relacionados con las Ciencias Heroicas: Nobiliaria, Genealogía y Heráldica. Sube regularmente trabajos a los Blogs: Doce Linajes de Soria y Academia.edu.



Sexta ponencia

La Heráldica abulense en comparación con los Sistemas Heráldicos Europeos.

PROGRAMA

VIERNES 22 DE NOVIEMBRE

16:30 h. Inauguración de las Jornadas por el Ilmo, Sr. D. Carlos García González, Presidente de la Diputación de Ávila

17:00 h. Ponencia del Ilmo, Sr. Cnel. D. Eduardo García-Menacho y Osset: "Ignacio de Cadrecha, un Intendente general de Ávila".

17:45 h. Ponencia del Ilmo, Sr. D. José Luis Sampedro y Escolar: "Miscelánea emblemática relacionada con Adolfo Suárez González, un abulense singular".

18:30 h. Ponencia del Ilmo, Sr. D. Javier Alvarado Planas: "El blasonamiento de las marcas de los maestros de las corporaciones de oficios".

SÁBADO 23 DE NOVIEMBRE

10:00 h. Ponencia del Ilmo, Sr. D. Félix Javier Martínez Llorente: "Unas armas para una causa: el Corregidor Bernal de Mata (1516-1518) y el escudo concejil de la ciudad de Ávila."

10:45 h. Ponencia del Ilmo, Sr. D. Jaime Salazar y Acha: "El origen de los títulos nobiliarios y la ciudad de Ávila"

11:30 h. Ponencia del Ilmo, Sr. D. Luis Valero de Bernabé y Martín de Eugenio: "La Heráldica abulense en comparación con los Sistemas Heráldicos Europeos"

12:15 h. Acto de clausura por el Excmo. Sr. General de División D. Enrique Bohigas Jayme, Director del Instituto de Historia y Cultura Militar del Ejército

No se precisa inscripción
Entrada gratuita hasta completar aforo.



IV JORNADAS DE HERÁLDICA, GENEALOGÍA Y VEXILOLOGÍA GENERAL Y MILITAR DE LA PROVINCIA DE ÁVILA

22 y 23
DE NOVIEMBRE DE 2019

PALACIO DE POLENTINOS
(Archivo General Militar de Ávila)

HORARIO:

DÍA 22 DE 16:30 A 19:30 h.

DÍA 23 DE 10:00 A 12:30 h.



D. Eduardo García-Menacho y Osset

Coronel de Artillería de la Escala Superior.

Es Diplomado en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria por el Consejo Superior de Investigaciones Científicas y Diplomado en Paleografía y Heráldica por la Asociación de Diplomados en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria; Académico Correspondiente de la Academia Matritense de Heráldica y Genealogía así como de la Academia Valenciana de Heráldica y Genealogía; Profesor en el Instituto de Historia y Cultura Militar en los cursos de Heráldica y Vexilología; Profesor de Heráldica en la Escuela Marqués de Avilés; colaborador con el Diccionario Biográfico de la Academia de Historia, con el Archivo de la Orden de Malta como Especialista de la Orden en el Reino de Aragón y Valencia, y en diversos cursos de protocolo; Hospitalario del Subpriorato Español de San Jorge y Santiago de la SOM de Malta.

Posee la Medalla del Mérito Naval con distintivo blanco; Medalla de la ONU (ONUSAL); Placa, Encomienda y Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo; Medalla de Mérito del Estado de Nuevo México; Caballero de Honor y Devoción en Obediencia de la SOM de Malta; Caballero de la Real Hermandad del Santo Cáliz de Valencia, Caballero del Real Estamento Militar del Principado de Gerona y Gran Cruz con espadas de la Orden del Mérito Melitense.



Primera ponencia

Ignacio de Cadrecha, un Intendente general de Ávila

Don José Luis Sampedro y Escolar

Es Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid, Técnico Facultativo Superior por oposición y en la actualidad desempeña el puesto de Jefe de Área en el Ministerio de Fomento.

Diplomado en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria (Consejo Superior de Investigaciones Científicas) y en Protocolo y Ceremonial de Estado (Escuela Diplomática y Universidad de Oviedo).

Numerario de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía (1989), ex Director de Publicaciones de esta corporación y de su Boletín, Presidente de la Sociedad Filantrópica de Milicianos Nacionales Veteranos, Vicepresidente de la Asociación de Diplomados en Genealogía, Heráldica y Nobiliaria, y profesor en los cursos que imparten su Escuela Marqués de Avilés, miembro del Consejo de Redacción Externo de la Revista de Historia Militar, Señor Hijodalgo Divisero del Ilustre Solar de Tejada y Asesor de su Junta Directiva, caballero Gran Cruz de la orden Constantiniana de San Jorge, es Oficial de la Orden del Mérito Civil y ostenta las cruces del Mérito Militar, Naval y Aeronáutico.



Segunda ponencia

Miscelánea emblemática relacionada con Adolfo Suárez González, un abulense singular.

Don Javier Alvarado Planas

Javier Alvarado Planas es Doctor en Derecho, Doctor en Ciencias de la Documentación y Catedrático de Historia del Derecho y de las Instituciones (UNED). Académico correspondiente de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación de España y de la Real Academia de la Historia, forma parte del consejo editorial o de honor de varias revistas científicas especializadas. Ha recibido diversos reconocimientos, como el Premio Nacional de Historia, por su participación en la obra colectiva *El Rey. Historia de la monarquía* (Ministerio de Cultura), el Premio Hidalgos de España 2015 en Heráldica, Genealogía y Nobiliaria, la Cruz de Honor de San Raimundo de Peñafort, o la Encomienda de la Orden de Isabel la Católica. Ha dirigido o participado en varios proyectos de investigación públicos y privados y dirigido más de veinte tesis doctorales. Entre sus libros, cabe citar: *De la ideología trifuncional a la separación de poderes* (1993); *Los Fueros de Castilla* (2004); *Justicia, libertad y censura en la Edad Moderna* (2007); *Heráldica, simbolismo y usos tradicionales de las corporaciones de Oficio; las marcas de canteros* (2009); *Masones en la nobleza de España* (2016); *La creación del derecho en la Edad Media: fueros, jueces y sentencias en Castilla* (2016), *Monarcas Masones y otros príncipes de la Acacia* (2018). Ha dirigido o coordinado diversos libros colectivos, y publicado más de un centenar de capítulos y artículos en revistas especializadas españolas y extranjeras. Es Director del Master de Nobiliaria, Heráldica y Genealogía de la UNED y de los Symposia anuales realizados sobre tales materias desde hace 16 años con la Real Asociación de Hidalgos de España.



Tercera ponencia

El blasonamiento de las marcas de los maestros de las corporaciones de oficios.

Don Félix J. Martínez Llorente

Es Licenciado y Doctor en Derecho. Catedrático de Historia del Derecho y de las Instituciones Españolas en la Universidad de Valladolid desde 2017.

Su actividad investigadora se ha venido centrando en el estudio del derecho foral castellano y leonés así como sobre las instituciones jurídico-públicas históricas del Medioevo siendo un reputado especialista en derecho foral, derecho nobiliario, derecho premial y heráldica institucional española. Ha sido condecorado con la Cruz Distinguida de la Orden de San Raimundo de Peñafort (1996) y la Encomienda de la Real Orden de Isabel la Católica (2003).

También es Académico de Número de la Academia Melitense Hispana (2002), de la Académie Belgo-Espagnole d'Histoire (2003), de la Real Academia de la Mar (2005), y de la Academia Andaluza de Historia (2012). Miembro de Número del Colegio Heráldico de España y las Indias (2007), además de Académico Correspondiente de las Reales Academias Matritense de Heráldica y Genealogía (1994), Jurisprudencia y Legislación (2002) y de la Real Academia de la Historia (2005).

Hace más de una década fue elegido Vicepresidente Segundo de la Federación Española de Genealogía y Heráldica y Ciencias Históricas (2000) y desde el 2004 es Presidente de la Sociedad Castellano-Leonesa de Heráldica y Genealogía.



Cuarta ponencia

Unas armas para una causa: el Corregidor Bernal de Mata (1516-1518) y el escudo concejil de la ciudad de Ávila.

Don Jaime Salazar y Acha

Doctor en Derecho, Profesor jubilado, hoy honorario, de Historia del Derecho en la Universidad Nacional a Distancia (UNED). Académico de número de la Real Academia de la Historia y correspondiente de la de Jurisprudencia y Legislación. Numerario y anterior Director de la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía; Fiscal y Asesor Histórico de la Asamblea Española de la Orden de Malta. Vicepresidente de la *Confédération Internationale de Généalogie et d'Héraldique*.

Es autor de una docena de libros entre los que destacamos *Génesis y evolución histórica del apellido en España*, que fue su “Discurso de ingreso en la Real Academia Matritense de Heráldica y Genealogía”, Madrid 1991; *La Casa del Rey de Castilla y León en la Edad Media*, editada por el Centro de Estudios Políticos y Constitucionales, Madrid 2000; *Manual de Genealogía española*, edic. Hidalguía, Madrid 2006; *Estudio histórico sobre una familia extremeña: Los Sánchez Arjona*, 2001; *Los Grandes de España. Siglos XV-XXI*, edic. Hidalguía, Madrid 2013, y *Las señas de identidad del Rey en España a través de los siglos*, que fue su “Discurso de ingreso en la Real Academia de la Historia”; Madrid 2017. Recientemente ha publicado junto al profesor Alvarado Planas la obra *La Orden de Malta en España, nueve siglos de historia (1113-2013)*, en dos volúmenes, Madrid 2016. Está en posesión de las encomiendas de número de las órdenes de Isabel la Católica y del Mérito Civil y de la Gran Cruz de Honor y Devoción de la S.O.M. de Malta.



Quinta ponencia

El origen de los títulos nobiliarios y la ciudad de Ávila.